

Zeitschrift: Die Berner Woche
Band: 37 (1947)
Heft: 5

Artikel: Die Menschen sind verschnupft
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-635248>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Menschen sind verschimpft



«Komme mir ja nicht zu nahe, ich bin erkältet und habe einen schrecklichen Schnupfen». Mit diesen Worten empfing mich mein Freund, als ich ihm vor ein paar Tagen pflichtbewusst wieder einmal einen Besuch abstatte. Er sah wirklich nicht gerade gut aus, hatte entzündete Augen und ständig ein grosses Taschentuch in Greifnähe, das er emsig betätigte. Selbstverständlich fragte ich ihn höchst vorwurfsvoll, ob er denn kein Aspirin genommen habe und war gleich mit einem Dutzend Ratschlägen zur Hand, was er alles tun müsse, um seinen Katarrh möglichst rasch los zu werden. Dabei erkundigte ich mich in meiner gründlichen Art selbstverständlich auch über die Beschaffenheit seiner Bekleidung, ob er wollene Socken trage, genügend warme Unterwäsche und das Halstuch auch wirklich nicht vergesse, wenn er ausgehe. Schon etwas ungeduldig und fast ein wenig hässig beantwortete er meine unzähligen Fragen und versprach, nur um meinen Redestrom abzubrechen, alles das zu tun, was ich ihm geraten habe.

Ein paar Tage später traf ich ihn auf der Strasse und erkundigte mich sogleich nach seiner Erkältung. Er schaute allerdings schon wieder sehr vergnügt in die Welt, und es war nicht schwer zu erraten, dass von Schnupfen keine Spur mehr war. Selbstverständlich war ich überzeugt, dass nur die Anwendung der von mir angeratenen Mittel diese rasche Heilung bewirkt hätte, und ich fragte ihn daraufhin, um seine Bestätigung zu erhalten. Er aber erklärte mir lachend, dass er von all dem gar nichts getan habe, der Schnupfen sei auch so vergangen.

Es ist halt schon so, dass, wenn wir einen kranken Freund oder Bekannten antreffen, und wenn er nur einen Schnupfen hat, wir gleich mit einem erprobten Mittel zur Hand sind, als ob wir alle wenigstens staatlich diplomierte Aerzte wären, die sich in einer mehr oder weniger hohen Zahl von Semestern die nötigen Kenntnisse angeeignet haben. Jeder weiss von sich oder von einem Bekannten ein ganz sicheres Mittel, das hilft, und man kann selten soviel Hilfsbereitschaft bei seinen Freunden feststellen wie gerade in diesen Momenten. Die Menschen raten ja so gerne, was andere tun sollen, wenn nur sie es nicht tun müssen. Dabei hat jedes von uns bestimmt schon wenigstens ein Dutzend oder auch mehrere Dutzend von Schnupfen durchgemacht, seine Erfahrungen gesammelt und wohl auch mit mehr oder weniger Sicherheit festgestellt, dass eine solche Erkältung im allgemeinen nach ein paar Tagen vorbei ist. Ein Arzt fasste einmal diese Erkenntnis in folgende Worte: «Haben Sie einen Schnupfen und verwenden Sie diese und jene Mittel, so dauert dieser acht Tage. Haben Sie aber einen Schnupfen, und sie verwenden keine Mittel, so dauert er auch acht Tage, sie können es jetzt machen, wie sie wollen.» hkr.